

## Mention spéciale pour le cahier d'histoire et de coloriage de la MRC d'Antoine-Labelle

---

Mont-Laurier, le 25 octobre 2023 – La MRC d'Antoine-Labelle (MRCAL) a reçu, le 19 octobre dernier, la mention spéciale *Sensibilisation* pour son projet de cahier d'histoire et de coloriage Patri-colore, dans le cadre des Prix Action Patrimoine.

Alors que Patri-colore, réalisé par la MRCAL, a pour objectif d'éveiller l'intérêt patrimonial local de manière ludique par des informations historiques et des notions sur l'architecture du patrimoine bâti du territoire, il a été déposé dans la catégorie *Sensibilisation* des Prix Action Patrimoine. Dans cette catégorie sont admissibles les initiatives ayant contribué à la sensibilisation ou à une meilleure diffusion des connaissances du patrimoine bâti et des paysages culturels.

Ainsi, lors de la remise de prix, à la suite du colloque 2023 *Patrimoine bâti et paysage, choisir la voie durable* d'Action Patrimoine, la MRCAL a reçu la mention spéciale *Sensibilisation* pour son projet Patri-colore.

« Le conseil de la MRC d'Antoine-Labelle et les membres de l'équipe sont très fiers de cette reconnaissance du milieu qui confirme que son projet en est un de qualité et qu'il est reconnu comme outil éducatif et de sensibilisation du patrimoine bâti du territoire et de son histoire auprès de ses jeunes citoyens », souligne Daniel Bourdon, préfet de la MRC d'Antoine-Labelle et maire de la Ville de Mont-Laurier.

### **Patri-colore**

Le cahier d'histoire et de coloriage contient de nombreuses notions historiques et architecturales destinées aux enfants de 10 à 12 ans du territoire. Par ce projet, la MRCAL souhaite susciter l'intérêt et la curiosité de la clientèle cible, en plus d'encourager la lecture, l'écriture et le dessin, des habiletés essentielles dans le développement des enfants. Cet outil pédagogique a été élaboré avec la collaboration avec le Centre de services scolaire des Hautes-Laurentides.

Patri-colore contient vingt immeubles patrimoniaux encore à ce jour existants qui couvrent l'ensemble des municipalités de son territoire. Il représente différents styles architecturaux et touche différentes années de construction.

Ce projet de cahier d'histoire et de coloriage a été réalisé grâce au soutien financier du gouvernement du Québec et de la MRC d'Antoine-Labelle dans le cadre de l'Entente de développement culturel (EDC) 2021-2023.

### **Responsabilités en matière de patrimoine**

Depuis avril 2021, les MRC ont de nouvelles responsabilités en matière de patrimoine. Elles doivent notamment adopter et mettre à jour périodiquement un inventaire des immeubles ayant une valeur patrimoniale présents sur leur territoire.

Intéressée par son patrimoine, la MRCAL joue un rôle actif en matière de reconnaissance, de préservation et de mise en valeur de celui-ci. Elle réalise des actions visant à outiller le milieu en patrimoine immobilier pour qu'il contribue, à son tour, à la connaissance, à la protection, à la mise en valeur et à la transmission du patrimoine culturel immobilier. La MRC a également pour mandat de réaliser des actions de sensibilisation au patrimoine immobilier sur le territoire.

### **Action Patrimoine**

Cet organisme œuvre à protéger, à mettre en valeur et à faire connaître le patrimoine bâti et les paysages culturels du Québec. Il mène des actions de sensibilisation, d'éducation et d'intervention auprès des citoyens, des institutions et des gouvernements.

– 30 –

Source : Billie Piché  
Coordonnatrice aux communications  
819 623-3485, poste 123  
[b.piche@mrc-antoine-labelle.qc.ca](mailto:b.piche@mrc-antoine-labelle.qc.ca)